

## Miércoles 29 de Junio del 2011

El Financiero Temporal, la desaceleración económica global: Fitch (Eduardo Jardón) La desaceleración de la economía global es temporal, por lo que la recuperación seguirá en marcha pero a un menor ritmo, estimó Fitch Ratings. La calificadora de riesgos consideró que la moderación en la expansión de la actividad económica, aunado al aumento de las presiones inflacionarias, presenta un dilema para las políticas de los bancos centrales, en particular de las principales economías avanzadas. La institución recortó su pronóstico de crecimiento para la economía mundial de 3.2 a 3.1 por ciento para 2011, y de 3 a 2.6 por ciento para Estados Unidos. Sobre la mayor economía del mundo, la calificadora apuntó que su desempeño en el primer trimestre fue inferior a lo estimado, ante un descenso en el consumo, resultado de los efectos del alza en los precios del combustible. P.C. desaceleración económica, economía global Banca móvil, clave para economías en desarrollo (Reuters) FRANCFORT, 28 de junio.- Se espera que los servicios financieros móviles mejoren la vida de cerca de dos mil millones de personas en una década en los países en desarrollo y estimulen a las economías, según un estudio de Boston Consulting Group. "En conjunto, los servicios financieros móviles pueden reducir la exclusión financiera entre 5 y 20 por ciento hasta 2020, e incrementar el Producto Interno Bruto hasta 5 por ciento, con Pakistán, por ejemplo, experimentando un aumento potencial de 3 por ciento", revela el estudio. El texto añade que un mejor acceso a las finanzas fomenta el espíritu empresarial y la creación de empresas y puestos de trabajo. P.C. sistema financiero, países en desarrollo Activo en Tabasco, tercero en petróleo (Esther Arzate) El Activo Integral Litoral de Tabasco (AILT) se convirtió en el tercer productor de petróleo del país, al alcanzar el volumen máximo histórico de 300 mil barriles por día, volumen 20 por ciento mayor al promedio registrado en 2010. El yacimiento sólo es superado en volumen por los campos gigantes Ku-Maloob-Zaap y Cantarell. Sin embargo, Pemex estimó que con los recientes descubrimientos de los campos Tsimin-Xux y Kinbe, en esa región marina petrolera, habrá una gran actividad de perforación de pozos y construcción de infraestructura, la cual podría ser similar a la desarrollada en los dos campos más importantes del país. P.C. Tabasco, petróleo, producción Potencial de 90 mil mdd para las Pymes Ivette Saldaña Avanzan los trabajos por lograr encadenar a las empresas mexicanas como proveedoras del gobierno, de transnacionales y de grandes firmas que operan en nuestro territorio y aunque todavía hay mucho por hacer, existe un potencial de 90 mil millones de dólares para los negocios de menor tamaño. En México hay cinco millones 144 mil unidades económicas, de las cuales 98 por ciento son micro, pequeñas y medianas (Mipymes), y sólo algunas se benefician de tales programas. Aunque ser proveedor no es fácil: en cualquier momento se puede caer en quebranto económico, por esperar hasta tres meses el pago de un servicio; se les puede regresar mercancía; terminarse un contrato y caer en frustración, afirmó el director general de 8th Walton Latinoamérica, Jorge Quiroga. P.C. Pymes, gobierno Cuenta regresiva al Programa de Facilitación del TLCUEM Ivette Saldaña Comenzó la cuenta regresiva del Programa de Facilitación del Tratado de Libre Comercio Unión Europea-México (ProTLCUEM), que terminará en diciembre próximo, quedando el Programa de Competitividad e Innovación (Procei) como un nuevo proyecto que se dedicará a impulsar a las pequeñas y medianas empresas (Pymes) que quieran exportar al viejo continente. La jefa de la Delegación de la Unión Europea en México, Marie-Anne Coninx, y el jefe de la Unidad de Coordinación de Negociaciones Internacionales de la Secretaría de Economía (SE), Eduardo Ramos, explicaron que entre los logros del ProTLCUEM está el ayudar a que se incrementaran las exportaciones de los estados del sur-sureste del país de diversos productos, entre éstos la miel. P.C. TLCUEM, exportaciones, Pymes Economía mexicana pierde dinamismo Eduardo Jardón La economía mexicana disminuyó su ritmo de crecimiento en abril a 2.44 por ciento anual, el más bajo en 16 meses. El debilitamiento en la producción industrial, por la desaceleración en la demanda externa, y el efecto estacional de Semana Santa, explican la pérdida de dinamismo de la actividad económica. Alfredo Coutiño, director para América Latina de Moody's Analytics, indicó que la economía entró en una desaceleración más marcada en el segundo trimestre, como resultado de su convergencia natural hacia su limitada capacidad productiva, y por la debilidad en la recuperación de Estados Unidos. José Luis de la Cruz, director del Centro de Investigación en Economía y Negocios del Tec de Monterrey, estimó que el Indicador Global de la Actividad Económica (IGAE) crecerá 2.8 por ciento en mayo, por lo que el ciclo económico continuará en desaceleración. P.C. crecimiento económico Reforma Pide FMI elevar endeudamiento a EU Reuters Washington, Estados Unidos (29 junio 2011).- Un fracaso de los legisladores estadounidenses en alcanzar un pacto para elevar el límite de endeudamiento del país podría dar como resultado un severo golpe a una recuperación económica aún frágil y a los mercados globales, advirtió este miércoles el Fondo Monetario Internacional (FMI). En una revisión anual de las condiciones económicas de Estados Unidos, el FMI dijo que el desafío principal que enfrenta el país es encontrar una vía para estabilizar su deuda hacia mediados de la década sin descarrilar el crecimiento, que probablemente siga a un ritmo moderado por algún tiempo. P.C. deuda, economía mundial, FMI Elevan previsión de crecimiento para AL Reuters Asunción, Paraguay (29 junio 2011).- La Comisión Económica para América Latina (Cepal) elevó a entre 4.5 y 5.0 por ciento su estimación de expansión para la región este año, dijo este miércoles la secretaria ejecutiva del organismo de Naciones Unidas, Alicia Bárcena. La Cepal estimaba previamente un crecimiento de alrededor de 4.2 por ciento para la región, pero Bárcena dijo que Ecuador se expandió a una tasa mayor a 8 por ciento en el primer trimestre y que tanto Argentina como Paraguay mostrarán una expansión mayor a las previsiones oficiales. P.C. crecimiento económico, pronósticos, CEPAL Cotiza dólar en 11.90 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (29 junio 2011).- En el mercado cambiario de menudeo, el peso mexicano ha dado la bienvenida a la aprobación del nuevo paquete de ajuste por parte del Parlamento de Grecia y aguarda las palabras del Presidente estadounidense, Barack Obama, sobre el techo de endeudamiento de la Unión Americana. Las operaciones de cambios en Banamex muestran que la moneda mexicana avanza seis centavos frente a la moneda estadounidense, al ofrecerse en 11.90 y recibirse en 11.50 unidades por dólar. P.C. tipo de cambio, dólar Inicia BMV sesión con ganancia de 0.42% Ernesto Sarabia Ciudad de México (29 junio 2011).- Los mercados de valores globales evolucionan optimistas, luego de que el Parlamento griego votará a favor del nuevo programa de austeridad, el cual es el pasaporte para que la nación helena siga recibiendo apoyo financiero de la comunidad internacional. El Índice de

Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (IPC) se anotaba un aumento de 0.42 por ciento a 36 mil 339.12 puntos de la mano del sector financiero, el cual festeja la votación en el Parlamento griego. De manera que el Banco Santander subía 3.48 por ciento (SAN), seguido de Citigroup, con 2.61 por ciento (C), así como Banco Bilbao Vizcaya Argentaria, cuyo avance era de 2.23 por ciento (BBVA). P.C. sistema financiero, BMV Releva China a la industria mexicana Alfredo González y Juan Carlos Orozco Ciudad de México (29 junio 2011).- La fuerza industrial que México perdió en la última década fue remplazada con importaciones chinas. El valor de las compras al país asiático se multiplicó por 23.7 veces, entre los años 2000 y 2010, según cifras del Banco de México. De esta forma, las importaciones mexicanas de China pasaron de mil 921 millones de dólares a 45 mil 608 millones, un incremento de 33.4 por ciento anual. De acuerdo con líderes empresariales, esta situación pone en riesgo de extinción a por lo menos 14 ramas de la manufactura nacional, por lo que urgieron al Gobierno a definir una política industrial y de apertura comercial acorde con las condiciones del mercado internacional. P.C. China, industria manufacturera, sector industrial, política industrial Prevenir aumento PIB con más patentes Dayna Meré Ciudad de México (28 junio 2011).- Un aumento de 10 puntos porcentuales en el número de registros de propiedad industrial produciría un incremento del PIB per cápita de 36.5 dólares, equivalente a 4 mil 100 millones de pesos adicionales al PIB total. Según el estudio presentado hoy "Propiedad Intelectual, motor de crecimiento y desarrollo", elaborado por The Competitive Intelligence Unit, este aumento en los registros de propiedad industrial también daría un incremento de 2 por ciento en la recaudación fiscal del País, lo que representan 783 millones de dólares. P.C. PIB, patentes, propiedad industrial Suma empleo en UE segunda caída anual Notimex Moscú, Rusia (29 junio 2011).- La tasa de empleo en la Unión Europea para personas entre 20 y 64 años de edad cayó en 2010 por segundo año consecutivo al situarse en 68.6 por ciento, frente a 69.1 por ciento un año antes, informó hoy la oficina de estadística Eurostat. Entre 2002 y 2008 el nivel de empleo para esa franja de la población europea experimentó un crecimiento continuado, al pasar de 66.8 por ciento a 70.4 por ciento. La tasa varía entre los 26 países que la conforman, yendo desde 78.7 y 76.8 por ciento registrados, respectivamente, en Suecia y Holanda, hasta 59.9 y 60.4 por ciento en Malta y Hungría, respectivamente. P.C. empleo, Unión Europea Sube 5.7% producción industrial japonesa AFPTokio, Japón (29 junio 2011).- La producción industrial en Japón aumentó 5.7 por ciento en mayo respecto al mes anterior, mostrando una firme recuperación tras el impacto que sufrió la cadena productiva luego del terremoto y el tsunami del 11 de marzo. Ese resultado supera las expectativas del mercado, de un aumento de 5.5 por ciento, tras un incremento mensual de 1.6 por ciento en abril. La creciente producción de automóviles reforzó las cifras, afirmó el ministerio de Industria en un comunicado. "La producción industrial se encuentra en una tendencia de recuperación luego del gran terremoto del este de Japón", dijo el ministerio, en P.C. Japón, industria, producción industrial El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87463.html> Lagarde se queda con la dirección del FMI Jaime Hernández Corresponsal | El Universal WASHINGTON &mdash; Tras un proceso de selección tan polémico como previsible, la ministra de Economía y Finanzas de Francia, Christine Lagarde, alcanzó ayer el consenso necesario para convertirse, antes de la fecha límite, como la clara ganadora de un delicado proceso de sucesión al frente del Fondo Monetario Internacional (FMI). La designación de Lagarde, la primera mujer y no economista en llegar al sillón gerencial del FMI, se convirtió en una decisión inevitable tras la sorpresiva postura de Estados Unidos y Brasil de romper el silencio y apoyar a la ministra de Finanzas de Francia. P.C. FMI, designación, Lagarde <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87468.html> Crecimiento de EU, lento y frágil: BofA Ixel Yutzil González | El Universal Analistas del Bank of America y Merrill Lynch, pronosticaron que el crecimiento de EU será lento y frágil. En videoconferencia, previeron que ese país crecerá 2.4% este año, por debajo del consenso de analistas que estiman un aumento de 2.7% anual. Expusieron que la segunda ronda de estímulos está llegando a su fin, en tanto la información económica muestra una desaceleración, &ldquo; Estados Unidos y algunas partes de Europa están atrapadas por la debilidad de los mercados laboral y de vivienda &rdquo;. P.C. crecimiento económico, Estados Unidos <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/87459.html> Firmas deben mirar por los pobres Oscar González Escárcega | El Universal &ldquo;Lo que es bueno para la sociedad es bueno para el negocio &rdquo;; este es el planteamiento central del experto Philip Kotler, al exponer sus tesis sobre marketing y responsabilidad social corporativa durante el Foro Mundial de Marketing y Ventas, convocado por la consultora HSM. La vieja concepción de los empresarios, dice Philip Kotler, era exactamente en sentido contrario: &ldquo;Lo que es bueno para el negocio, es bueno para la sociedad &rdquo;; y no se fijaban ni tomaban en cuenta lo que ahora se conoce como responsabilidad social corporativa. P.C. negocios, empresas, mercadotecnia, Philip Kotler El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/29/peso-gana-051-tras-votacion-grecia> Peso gana 0.51%, tras votación en Grecia Reuters El peso mexicano se apreció el miércoles 0.51%, según el precio final del Banco central, tras la esperada aprobación de un plan de austeridad para Grecia, lo que permitía centrar de nuevo la atención en la economía de Estados Unidos. El Parlamento griego aprobó el primero de dos proyectos de ley con medidas de austeridad que son cruciales para que el país heleno reciba la ayuda financiera que necesita para evitar la cesación de pagos, lo que generó optimismo en los mercados. Pero aún falta que el jueves se apruebe una ley de implementación de las medidas. P.C. tipo de cambio, peso, Grecia, plan de austeridad <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2011/06/29/crece-empleo-sector-manufacturero-inegi> Crece el empleo en el sector manufacturero: INEGI Notimex Durante abril pasado, el personal ocupado en la industria manufacturera del país se incrementó 4.0% respecto a igual mes de 2010, con lo cual en el primer cuatrimestre del año se registró un aumento de 4.7%, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Por tipo de contratación, la cifra de obreros creció 4.6% y los empleados de labores administrativas 2.0% a tasa anual. El empleo en el sector se incrementó principalmente en los subsectores de &ldquo;fabricación de equipo de transporte &rdquo;; que aumentó 16.7% y el de &ldquo;maquinaria y equipo &rdquo;; que registró un incremento en su personal de 10.2 por ciento. P.C. empleo, industria manufacturero, INEGI <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2011/06/28/energia-federalismo-olvidados> Energía y federalismo, olvidados Leonor Flores / El Economista En los programas prioritarios que el gobierno impulsará el próximo año, tomando como base los 43 temas que se mencionan en el Plan Nacional de

Desarrollo (PND), los relacionados con la energía y el fortalecimiento al federalismo no se toman en cuenta en el proyecto de gasto planteado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). De acuerdo con un análisis del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados tampoco se menciona a la cultura, democracia, participación ciudadana ni los derechos humanos. Sin embargo, la ausencia del tema de la energía es notable a pesar de que las exportaciones petroleras representan una de las fuentes más importantes de ingreso público, al igual que las transferencias a los estados y municipios al tener una incidencia de una tercera parte del gasto.

P.C. sector energético, democracia, cultura, PND <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2011/06/29/grecia-abre-camino-segundo-plan-ayuda-ue> Grecia abre el camino a segundo plan de ayuda: UEReutersLa aprobación de la primera parte de un paquete de austeridad en Grecia el miércoles aleja al país de la amenaza de una cesación de pagos y allana el camino para un segundo programa de ayuda, dijeron dos importantes autoridades de la Unión Europea. "El país ha dado un importante paso hacia adelante, junto con el camino necesario de consolidación fiscal y de reformas estructurales", afirmaron tras la aprobación griega en un comunicado conjunto el presidente de la Comisión Europea, José Manuel Barroso, y su par del Consejo Europeo, Herman Van Rompuy. P.C. Grecia, plan de ayuda, reformas estructurales <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/06/29/mexico-paraiso-turismo-ruso-sectur> México, paraíso para turismo ruso: Sectur NotimexEl número de visitantes rusos a México se incrementó de 2009 a 2010 en un 135%, lo que demuestra el interés que tiene este país por conocer los destinos turísticos mexicanos. La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Gloria Guevara Manzo, destacó que en 2006 llegaron a México 1,600 turistas rusos, mientras que en 2010 el número de visitantes fue de más de 27,000. Entrevistada al iniciar una gira de promoción turística por el país transcontinental, apuntó que en el primer cuatrimestre ya llegaron a México 14,000 visitantes rusos lo cual es un número muy importante comparados con los años anteriores. P.C.

turismo <http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/06/29/mexico-desperdicia-potencial-patentes> México desperdicia potencial en patentesClaudia Juárez / El EconomistaUn incremento anual del 10% en el registro de patentes en México, representaría un incremento de 0.38% en el PIB y una recaudación fiscal adicional de hasta dos puntos porcentuales del PIB, de acuerdo con Ernesto Piedras, director de la consultora The Competitive Intelligence Unit (The CIU). En el marco de la presentación del estudio "Propiedad Intelectual, motor de crecimiento y desarrollo: un dimensionamiento de sus impactos sociales y económicos", elaborado por The CIU, Piedras destacó que en México no hay políticas claras de patentes pese a que la propiedad industrial tiene un rol crucial en el crecimiento económico, de modo que la inversión en investigación y desarrollo generaría mejores productos, reduciría los costos y muestra cuantificables retornos de inversión en el corto plazo P.C. patentes, PIB, recaudación fiscal

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2011/06/28/litoral-tabasco-se-convierte-tercer-productor-petroleo> Litoral Tabasco se convierte en el tercer productor de petróleoKarol GarcíaEl Activo Integral Litoral de Tabasco (AILT) alcanzó la cifra máxima histórica de 300,000 barriles por día, 20% más que el promedio registrado en 2010, convirtiéndose en la tercera zona más importante del país para Petróleos Mexicanos (Pemex). Según la paraestatal, esta zona ha superado en los últimos dos años las metas de producción de petróleo programadas, al pasar de 213,300 barriles diarios en 2009 a 248,100 toneles por día, el año pasado, cuando se colocó como el cuarto productor más importante de México. P.C. Tabasco, petróleo, producción La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/29/101431179-venden-el-dolar-en-11-78-pesos-en-bancos> Venden el dólar en 11.78 pesos en bancosNotimex México, DF. El dólar se ubica en 11.78 pesos a la venta y en 11.75 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. El dólar libre se vende esta mañana en un promedio de 11.46 pesos y se compra en 10.91 pesos en casas de cambio de la terminal aérea capitalina.El billete verde se ofrece hasta en 11.85 pesos, sin variación respecto a la mañana de ayer, en tanto que el precio más bajo a la compra es de 10.72 pesos en centros cambiarios localizados en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM). P.C. tipo de cambio, dólar <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2011/06/29/75331432-pide-china-a-lagarde-mayor-rol-de-paises-emergentes-en-fmi> Pide China a Lagarde mayor rol de países emergentes en FMINotimex Pekín. China felicitó este miércoles a la ministra francesa de Economía, Christine Lagarde, por su nombramiento como directora gerente del Fondo Monetario Internacional (FMI) y le pidió que dé más rol a los países emergentes en el seno de la institución. "China da la bienvenida al nombramiento de Lagarde como directora gerente del FMI", señaló un comunicado del banco central chino. China espera que Lagarde "aumente la representación de los mercados emergentes y de los países en desarrollo en el FMI", agregó el comunicado. P.C. China, FMI, Lagarde El País

[http://www.elpais.com/articulo/economia/Grecia/aprueba/recortes/libera/camino/recibir/ayuda/UE/FMI/elpepueco/20110629elpepueco\\_1/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/Grecia/aprueba/recortes/libera/camino/recibir/ayuda/UE/FMI/elpepueco/20110629elpepueco_1/Tes) Grecia aprueba los recortes y libera el camino para recibir la ayuda de la UE y el FMIM. A. SÁNCHEZ VALLEJO (ENVIADA ESPECIAL) - Atenas - 29/06/2011 El primer ministro griego, Yorgos Papandreu, ha superado la decisiva votación en el Parlamento del plan de ajuste 2012-2015, un conjunto de medidas imprescindibles para que el país siga recibiendo el dinero de la UE y el FMI y no entre en quiebra. La votación ha sido algo más holgada de lo que auguraban algunos, que ponían el resultado en el filo de la navaja. Finalmente, Papandreu ha logrado 155 votos a favor, 138 en contra y cinco abstenciones. El sí al plan del primer ministro supone que Grecia se asegura una ayuda de 12.000 millones para hacer frente a las facturas en los próximos meses, y garantiza su viabilidad financiera a más largo plazo, ya que se pone en marcha un segundo plan de ayuda europea con más dinero y una reestructuración ordenada. No obstante, habrá que tener en cuenta que la Unión Europea seguirá planteando nuevos ajustes. P.C. Grecia, plan de ajuste

[http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/advierte/situacion/fiscal/EE/UU/insostenible/elpepueco/20110629elpepueco\\_15/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/FMI/advierte/situacion/fiscal/EE/UU/insostenible/elpepueco/20110629elpepueco_15/Tes) El FMI advierte de que la situación fiscal de EE UU es "insostenible" SANDRO POZZI | Nueva York 29/06/2011 El Fondo Monetario Internacional tira de las dos orejas a EE UU. El organismo considera que la situación fiscal en la mayor potencia del mundo es "insostenible". Lo más urgente, según la institución, es que Estados Unidos aumente el techo de endeudamiento. El organismo alerta de que sería "sumamente perjudicial" que Washington perdiera credibilidad para

"poner su casa en orden". El toque de atención es serio y coincide con un intenso choque ideológico en el Congreso que ha llevado a bloquear las negociaciones para aumentar el techo de endeudamiento. El FMI admite que cualquier ajuste "deberá ajustarse el ciclo". En este punto señala que la reducción del déficit propuesta por la administración de Barack Obama en el proyecto de presupuesto de febrero podría ser "excesivamente intensa" debido a la debilidad de la economía. Aún así, cree es insuficiente para contener la escalada de la deuda y considera que el ajuste debería iniciarse ya en el ejercicio 2012 (arranca el 1 de octubre). Pero antes, debe incrementarse el techo de la deuda federal. "Hay que evitar en la medida de lo posible un shock que pudiera tener graves consecuencias en el economía y en los mercados financieros mundiales", alerta la institución. P.C. FMI, Estados Unidos, deuda

[http://www.elpais.com/articulo/economia/deficit/Estado/reduce/247/mayo/elpepueco/20110629elpepueco\\_3/Tes](http://www.elpais.com/articulo/economia/deficit/Estado/reduce/247/mayo/elpepueco/20110629elpepueco_3/Tes)El déficit del Estado se reduce un 24,7% hasta mayoEL PAÍS | Madrid 29/06/2011 Las medidas de ajuste puestas en marcha hace un año para reducir el déficit están dando sus frutos, al menos en lo que se refiere a la Administración Central. Según ha informado el secretario de Estado de Hacienda, José Manuel López, que se ha estrenado hoy ante la Comisión de Presupuestos del Congreso, el desfase entre los ingresos y gastos se ha reducido en un 24,7% hasta el 1,23% del Producto Interior Bruto. Este recorte ha sido posible gracias a que los ingresos han mejorado en un 5,9% hasta los 46.422 millones de euros y los gastos se han reducido en un 20,9% entre enero y mayo con 60.189 millones. La reducción de los gastos se debió especialmente a la disminución de la partida de transferencias corrientes a las comunidades autónomas por el nuevo sistema de financiación, que ha caído a 5.572 millones, desde los 16.832 millones de 2010. P.C. déficit